

### Programa Preliminar

# Foro de las ideas Feria del Libro en español y Festival Literario 2022

### Inauguración

Jueves 25 de agosto de 2022

10:00 a.m. a 10:10 a.m.

Coordina: Comisión Ejecutiva de CIESDEMEX

Lugar: Salón Universidad de Guadalajara

Foro de las ideas: Educación de los Mexicanos en el Exterior

Jueves 25 de agosto de 2022

10:10 a.m. a 11:00 a.m.

Coordina: Comisión Ejecutiva de CIESDEMEX

Lugar: Salón Universidad de Guadalajara

#### Introducción

Un número importante de mexicanos en Estados Unidos se encuentran en situación de desventaja, excluidos en el acceso y participación del sistema educativo y, por ende, privados de mejores oportunidades laborales. Esta conferencia tiene como objetivo visibilizar los retos y oportunidades para la comunidad de origen mexicano en el exterior que busca mejorar su calidad de vida a través de la educación.

## Foro de las ideas: Construyendo el trabajo del futuro

Jueves 25 de agosto de 2022

11:10 a.m. a 12:00 p.m.

Coordina: Comisión Ejecutiva de CIESDEMEX

Lugar: Salón Universidad de Guadalajara

#### Introducción

El trabajo en conjunto entre sectores público y privado, así como otras partes interesadas en ambos lados de la frontera puede construir políticas públicas resilientes e informadas, impulsando la agenda de cooperación entre Estados Unidos y México. En este panel, se hablará sobre las oportunidade















de colaboración entre ambos países para fortalecer los intercambios académicos entre estudiantes y poder generar una fuerza laboral norteamericana competitiva.

### Foro de las ideas: *La cultura maya y su legado*

Jueves 25 de agosto 11:00 a.m. a 11:50 a.m.

Coordina: Centro Universitario de Los Altos

Lugar: Foro Alterno

#### Introducción:

La civilización maya estuvo marcada por un desarrollo excepcional de la astronomía, la ciencia, de una arquitectura y desarrollo urbano colmados de belleza, una cultura vívida y compleja, que perdura al pasar de los siglos aún con las grandes transformaciones que han acontecido en el mundo. En su edición 2022, LéaLA celebra al mundo maya, en una conversación que permite la reflexión sobre el lugar que ocupa actualmente esta cultura prehispánica y su legado.

### Foro de las ideas: El maíz. Una de las bases de la cocina mexicana

Jueves 25 de agosto 12:00 p.m. a 12:50 p.m.

Coordina: Centro Universitario de Los Altos

Lugar: Foro Alterno

#### Introducción:

La cultura maya pertenece a la civilización latinoamericana, que ha contribuido enormemente a lo que hoy se constituye como la cocina mexicana. Debido a las bondades climáticas y del suelo, el cultivo del maíz, el frijol y la calabaza garantizó la subsistencia de los pobladores. En la cultura maya, el maíz auspició grandes avances astronómicos, arquitectónicos y calendáricos, que hoy siguen vigentes en los procesos de cultivo de este producto. ¿Cuál ha sido el legado que la cultura maya ha dejado en la cocina mexicana? Y ¿cuál ha sido el impacto de estos cultivos en el mundo?















### Foro de las ideas: Los colores de la migración

Jueves 25 de agosto 1:00 p.m. a 1:50 p.m.

Coordina: Centro Universitario de Los Altos

Lugar: Foro Alterno

#### Introducción:

Los Ángeles, California, es una ciudad que ha sido modelada por generaciones y generaciones de migrantes de todo el mundo. En ella, la diversidad de identidades y expresiones culturales dan cuenta de la riqueza que conlleva la experiencia humana de la migración. Esta mesa pretende ser una celebración de la migración como un detonador de dinamismo en las sociedades, y la voz de sus protagonistas, quienes transforman tanto su vida, como los destinos a los que migran.

Foro de las ideas: Participación ciudadana en ambos lados de la frontera.

Viernes 26 de agosto de 2022 10:00 a.m. a 10:50 a.m.

Coordina: Centro Universitario de Ciencias Económico Administrativas

Lugar: Foro Alterno

#### Introducción:

En el último lustro, el espacio cívico, la filantropía y la participación ciudadana se han visto reducidas y amenazadas por distintos factores de poder, financieros e incluso legales en ambos países. La democracia en Norteamérica supone una sociedad civil robusta, plural y activa, que garantice los derechos, oportunidades y libertades de los mexicanos y estadounidenses. El objetivo del panel es analizar las dificultades y retos tanto de las organizaciones de la sociedad civil, como de las asociaciones y comunidades de migrantes en Estados Unidos y México.

















### Foro de la ideas: Noticias Falsas en tiempos de elecciones

Viernes 26 de agosto 11:00 a.m. a 11:50 a.m.

Coordina: Instituto Nacional Electoral

Lugar: Foro Alterno

#### Introducción:

El fenómeno de las noticias falsas ha crecido en el mundo entero y el conjunto de empresas que gestionan redes sociales ha multiplicado la penetración de esas noticias y la distorsión que provocan en la vida cotidiana de millones de personas.

Los procesos electorales en diversas regiones del mundo han sido víctima de las noticias falsas. Gobiernos, partidos políticos, candidatas y candidatos han combatido con desigual eficacia su efecto nocivo. Estados Unidos y México no escapan a esa realidad. En esta conferencia se darán a conocer diversas estrategias para afrontar las noticias falsas, principalmente a partir de la información que se anticipa y no a través del control de daños, es decir cuando la desinformación ya ocasionó perjuicios.

### Foro de las Ideas: *Ciclo Binacional de Salud y Bienestar*

Sábado 27 de agosto 10:00 a.m. a 12:50 p.m.

Coordina: Altamed Health Services

Lugar: Foro Alterno

#### Introducción:

Tras dos años de la crisis mundial por el Covid-19, resulta crucial atender los estragos sociales de lo que hemos vivido. Resaltando que, a pesar de que el panorama ha mejorado, persiste la falta de información de tres temas fundamentales para una vida sana: nutrición, salud mental y bienestar social.

Por ello, a través de este ciclo, en compañía de reconocidos especialistas de México y Estados Unidos, se dialogará sobre cómo influye el entorno y las condiciones del lugar donde vivimos para la salud y bienestar de las personas, tanto a nivel nacional como internacional.

Inauguración del ciclo

10:00 a.m. -10:10 a.m.

















### Introducción

10:10 a.m. a 11:00 a.m.

Después de dos años de contingencia sanitaria global, las experiencias sociales vividas durante este periodo no sólo otorgan nuevas perspectivas para repensar la manera en que funcionan nuestras sociedades, sino que son también una invitación a construir el futuro con nuevas herramientas. En ese sentido, surge como una provocación situar a la salud como un bien público, lo que se construye con una pluralidad de actores y esfuerzos provenientes desde los gobiernos, las universidades y la sociedad en general. De la mano de especialistas, se compartirán reflexiones sobre cómo deben orientarse estos esfuerzos para edificar un mejor escenario del bienestar social para la comunidad hispana en Los Ángeles.

Somos lo que comemos.

11:00 a.m. a 11:50 a.m.

Objetivo: Desmitificar algunos estudios que han asociado a la cocina mexicana como una dieta "no sana", mismos que reflejan un profundo desconocimiento de la riqueza y variedad de una de las cocinas más importantes del mundo, se discutirá sobre la riqueza, variedad, versatilidad y tradición de una de las comidas más saludables y ricas del mundo.

Somos lo que sentimos.

12:00 p.m. a 12:50 p.m.

#### Introducción

Un elemento esencial para el pleno y saludable desarrollo de las personas es el cuidado de la salud mental. Las diferentes comunidades, al compartir ciertas experiencias y modos de relacionarse con su entorno, también son atravesadas por necesidades de salud mental particulares. Los conflictos armados, las crisis de seguridad y económicas, así como las fluctuantes políticas migratorias hacen de vitalidad importancia dialogar sobre cómo la comunidad latina en Los Ángeles se enfrenta a este reto y qué mecanismos de ayuda existen disponibles para las personas que requieren de ellos. Sobre todo, será un espacio que subraya la importancia de visibilizar y normalizar la discusión sobre la salud mental.















Foro de las ideas: Presentación editorial. El sufragio extraordinario de las y los mexicanos. Participación, preferencias políticas y tipología del voto a distancia.

Sábado 27 de agosto 1:00 p.m. a 1:50 p.m.

Coordina: Instituto Nacional Electoral

Lugar: Foro Alterno

#### Introducción:

El autor llama la atención sobre algunos temas que desde su perspectiva considera indispensables para establecer una agenda pública respecto al voto de las y los ciudadanos mexicanos residentes en el extranjero, entre los cuales destaca la necesidad de realizar estudios sobre la cultura política de los migrantes y, sobre todo, la reflexión acerca de quiénes deben ejercer el sufragio desde el extranjero.

Foro de las ideas: My body, not your election

Domingo 28 de agosto 10:00 a.m. a 10:50 a.m.

Coordina: Centro Universitario de Los Altos

Lugar: Foro Alterno

#### Introducción:

El avance de los derechos de las mujeres ha enfrentado una serie de obstáculos que limitan expansión incluso su conservación. su Recientemente, la anulación de *Roe VS Wade* por parte de la Corte Suprema ha paralizado a distintos sectores de la población en Estados Unidos y el mundo. El crecimiento de movimientos conservadores, la falta de protecciones constitucionales y el cambio de actores y actoras políticas ponen bajo ataque los derechos de las mujeres logrados a través de una larga lucha por su reconocimiento.

En esta mesa se tiene la intención de discutir las implicaciones de la anulación del fallo Roe VS Wade, el lugar que guardan los derechos de las mujeres hoy y las formas institucionales y movilizaciones públicas para proteger los derechos de las mujeres.











